
Al sig. Sindaco dei Comune di Erice

Al Presidente del Consiglio
Comunale di Erice

A tutti i Gruppi consiliari

OGGETTO: INTERROGAZIONE URGENTE DEL 24.05.2023 SULLE CONDIZIONI 

MANUTENZIONI STRADALI SU TUTTO IL TERRITORIO COMUNALE - ARTERIA 

STRADALE VIA ENEA - PIZZOLUNGO E STRADE COMUNALI LIMITROFE, 

INSTALLAZIONE SEGNALETICA VERTICALE ATTRAVERSAMENTO PEDONALE E 

RICHIESTA INFORMAZIONI SU FINANZIAMENTO A VALERE SU FONDI PNRR, 

RIQUALIFICAZIONE IMPIANTO ILLUMINAZIONE, CONDOTTE IDRICHE E 

FOGNARIE.

ooo ooo

Il sottoscritto Vincenzo Maltese, Consigliere comunale del Comune dì 

Erice, del 'movimento Fronte Comune in seno al Gruppo consiliare “Progetto per 

Erìce”,

Premette quanto segue:

Le strade comunali versano in condizioni pietose, sia a causa dei lavori della 

posa in opera della fibra sia per lavori di pertinenza di E-Distribuzione. Vi sono 

strade che comunque, a prescrindere dai suddetti lavori, presentano ormai asfalto 

pieno di crepe in stile “sanpietrini” e tombini divelti o dislivellati/sopraeìevati o 

affossati, pericolosi sia per le auto che per i pedoni; a causa di queste pessime 

condizioni si sono registrati danni a cose e persone, .-eppure non debitamente
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denunciati e tuttavia, permanendo cosi lo stato penoso delie strade, altri se ne 

registreranno.

Si segnalano ad esempio le pessime condizioni della via, Madonna di 

Fatima, via Manzoni, via Miceli, Via S.Anna, via Argenteria, via Firenze, Via 

Sicilia solo per restare nella frazione di Casa Santa-Raganzili, dove risultano 

peraltro da rifare tutte le strisce di attraversamento pedonale.

Da non dimenticare che comunque, ai sensi deH'art 2051 c.c., il Comune è 

responsabile della manutenzione stradale come bene affidato alla sua custodia.

Non ci si può accontentare della sola copertura con asfalto del solco lasciato 

dalla ditta appaltatrice che sia OpenFiber o E-Distribuzione, BISOGNA 

INTERVENIRE PER ASFALTARE L’INTERA STRADA anzi, quasi tutte le 

strade del territorio comunale.

Su Pizzolungo poi, vi è da osservare come i lavori di posa della fibra siano 

stati effettuati lò scorso febbraio 2022 (un anno e mezzo fa!) e ancora le vie, 

compresa l'arteria principale, la via Enea, che attraversa la località tra la prima e la 

terza rotonda, versano in uno stato vergognoso con solchi di cemento rosa 

dappertutto e con botole e tombini dislivellati, senza contare le diverse colorazioni 

che vanno dal grigio chiaro a quello scuro per alcuni metri solo per metà della 

larghezza delle strade. Tutto questo è inaccettabile!

Ciò premesso, sempre restando sulla località Pizzolungo, ho appreso come 

quasi tutte le Vie siano state acquisite al patrimonio comunale da decenni e, pur 

tuttavia, mancano delle opere primarie di urbanizzazione; dalla canalizzazione 

delle acque piovane provenienti dalla montagna che entra nelle proprietà private 

delle villette, alla mancanza di strade asfaltate, alla illuminazione assente, senza 

contare l'assenza delle condotte fognarie.

Mi chiedo e vi chiedo, come mai dopo tantissimi anni, ancora le strade a 

Pizzolungo siano ancora in questo stato e come mai dopo l'acquisizione al 

patrimonio comunale, manchino opere di urbanizzazione primaria considerato che 

tantissime famiglie ormai vi abitano tutto l'anno.



Evidenziato che:

la via Enea oggi è di pertinenza comunale, come da verbale di consegna della 

Stazione appaltante - Protezione civile della Regione Siciliana dello scorso 3 

luglio 2017 (copia da me acquisita dal Libero Consorzio comunale) nel quale viene 

specificato che “la segnaletica stradale, la regolamentazione della circolazione e 

la delimitazione delle corsie, tra cui i semafori e la segnaletica orizzontale (strisce 

pedonali) oltre che verticale, i marciapiedi e gli impianti di illuminazione, 

costituiscono opere di proprietà esclusiva del Comune che prowederà alla 

relativa gestione NEL RISPETTO DELLE NORME D I SICUREZZA STRADALE ” /

che ad oggi tale tratto manca di segnaletica sia orizzonatale che verticale anche 

luminosa di attraversamento pedonale e che i blocchi di cemento divisori sono in 

diversi punti diveltilo mancanti;

che anche su questa arteria stradale ripeto, di pertinenza comunale, ancora sono 

presenti diversi solchi lasciati dalla ditta per la posa in opera della fibra con botole 

e tombini dislivellati (come all'ingresso su via Entello);

che per far attraversare la strada alle famiglie che si recano verso tratto di mare, 

occorre mettere in sicurezza la suddetta strada prima di tutto installando la 

segnaletica di attraversarne ito pedonale nel rispetto delle norme del Codice della 

strada;

che non vi è traccia nel Piano triennale delle opere pubbliche, della urbanizzazione 

della zona di Pizzolungo nel di un piano strade;

che lo scorso anno e precisamente il 15 aprile 2022, questa Amministrazione 

presentava a mezzo organi di stampa, “z7 progetto di trasformazione urbana 

riguardante la rete viaria, jognaria e di distribuzioone idrica, per un totale di 47,5 

milioni di euro, progetto che si leggeva, essere candidato alle opportunità che si 

presentano in questo periodo, in particolare quelle del PNRR

Visto tutto quanto premesso ed evidenziato,

SI INTERROGA



L'A. C. nella persona del Sindaco per sapere:

1) se e quando intenda procedere per ragioni di sicurezza e pubblica 

incolumità, alla intera manutenzione stradale su tutto il territorio comunale 

asfaltando le strade oggi in penose condizioni e disatsrate, piene di buche e 

danneggiate sia dai lavori delle ditte appaltatrici che dalle piogge e dalla usura 

naturale dell'asfalto;

2) se e quando incenda procedere a Pizzolungo, con le opere primarie di 

urbanizzazione, ' in particolare su quelle strade ancora polverose e non sfaltate, 

senza illuminazione e senza canali di scolo delle acque piovane a tutela e per la 

sicurezza degli abitanti della località;

3) se e quando intenda installare in località Pizzolungo la urgente 

segnaletica stradale verticale e orizzonatale di attraversamento pedonale, anche 

luminosa, secondo le norme del Codice della strada, atteso che sta iniziando l'estate 

e tante famiglie sono prossime a trasferirsi nelle case di villeggiatura;

4) che fine ha fatto sempre per Pizzolungo, il progetto esecutivo 

presentato lo scorso anno di efficientamento e potenziamento energetico, rete viaria 

e fognaria e di distribuzione idrica per un totale di 47,5 milioni di euro a valere sui 

fondi PNRR, atteso che il termine finale per ultimare i lavori è fissato dall'Unione 

Europea per il 2026.

Per la presente interrogazione si richiede risposta scritta urgente secondo 

le modalità di cui al vigente Regolamento dei Lavori del Consiglio Comunale.

Erice, lì 24/05/2023

Il Consigliere comunale proponente


